

Incrementaron el 31% el tipo de cambio para las exportaciones: cómo impactó la medida



A través del Decreto 597/2023, publicado en el Boletín Oficial, el gobierno nacional prorrogó hasta el próximo 10 de diciembre e incrementó el tipo de cambio diferencial que rige para todo el complejo exportador.

En lugar de permitir liquidar el 30% de divisas a tipo de cambio financiero contado con liquidación (CCL) y el 70% restante a precio del dólar oficial, el dólar exportador ahora será calculado en partes iguales, es decir, permitirá liquidar 50% a valor CCL (que cotizaba este lunes a \$ 876,27) y 50% en valor oficial (\$ 351,50).

De esta forma, el valor del dólar exportador pasará de \$ 508,93 a \$ 613,88, con una mejora del 30,9%.

«Se trata de una buena noticia, es en cierta medida un reconocimiento por parte del gobierno nacional acerca de que el tipo de cambio está atrasado. Esto no ha dado buenos resultados, debido a que es una de las variables que hacen a la competitividad de las exportaciones. Hay otros factores que inciden y deben ser mejorados, porque si no con estos esfuerzos devaluatorios lo único que se consigue es generar más incertidumbre en el sector del comercio exterior», explicó ante los micrófonos de FM Vos 94.5 Mario Busto Carra, gerente general de la Cámara de Comercio Exterior de Cuyo.

«El gobierno nacional también falla en evaluar el impacto que la medida puede llegar a tener. En el caso de las economías regionales como en Mendoza, se puede citar a un elaborador de ciruelas desecadas que tiene plazos para liquidar sus exportaciones y seguramente espere para hacerlo hasta el mes de febrero, que es cuando empieza la cosecha de ese producto. Lo hará en esa época para obtener el dinero y poder hacer frente a los gastos de dicha cosecha, acarreo y compra de materia prima. Entonces, pensar que al elevar el tipo de cambio todo el mundo sale a liquidar es un concepto errado», enfatizó Carra.

«Las empresas, a diferencia del Estado, tienen previsión y no liquidan los dólares más allá de que se suba el valor fijado. Están esperando el momento exacto para hacerlo, hoy es muy difícil poder acceder a un crédito porque las tasas son desorbitantes. No se trata de especulación, sino de programación de disposición de los fondos», aclaró.

Luego, admitió que sí hay otros grupos que operan a través de la especulación. «Hay un sector que está especulando con que haya una devaluación mayor en los mercados a futuro. El valor del dólar exportador hoy está fijado cerca de los 620 pesos, pero los economistas sostienen que el valor real del dólar oficial debe rondar entre los 700 y 800 pesos. Lo que pasa es que no se puede devaluar de la noche a la mañana, ya que se produce un shock en los precios total», aseveró Busto Carra.

«Por eso dije que estas medidas deben ser tomadas dentro de un plan económico concreto que sirva para mejorar las condiciones. Milei, en ese sentido, está anunciando todos los días alguna medida en relación a la planificación de las políticas económicas del país. Lo que sucede es que todo eso se va a ejecutar a partir del diciembre, hoy la realidad es otra. Nunca hubo claridad ni nada parecido que nos oriente hacia dónde debemos ir», lanzó.

A su vez, opinó acerca de las consecuencias de una futura devaluación. «Si se aplica una devaluación se puede beneficiar a los exportadores, pero las importaciones deben seguir al mismo ritmo. En la actualidad tenemos un dólar importador barato, pero la SIRAS están trabadas y no podemos pagar, por ende, muchos proveedores del extranjero no le están vendiendo a nuestro país. Estamos ante un problema bastante complejo», advirtió el gerente general de la Cámara de Comercio Exterior de Cuyo.

Más adelante, se expresó en cuanto a las primeras reacciones del mercado tras ser electo Javier Milei como presidente de la Nación Argentina. «Desde un primer momento dijo lo que va a hacer a partir del 10 de diciembre, por eso los mercados internacionales reaccionaron tan favorablemente. Ahora bien, que todo eso se concrete no lo sabemos. Los argentinos tenemos mucha experiencia en que muchas veces las cosas no salen como deberían. Creo que hay que tener fe y apostar que todo mejore. Nuestro país tiene muchas condiciones para poder hacerlo», argumentó.